

## Getätigte Spenden in 2022

Friedensgebete	28.03.22	Caritas/Ukraine	500,00 €
	10.05.22	Caritas/Ukraine	1.000,00 €
Spendenwanderung 1. Mai	10.05.22	Help a child	260,00 €
Friedensgebet	15.07.22	Bürgerstützpunkt/ für ukrainische Flüchtlinge	1.000,00 €
Theater	12.09.22	Kinderschutzbund	500,00 €
	12.09.22	Förd. Seniorenzentrum	500,00 €
	12.09.22	Bolivienpartnerschaft	500,00 €
Tag der dt. Einheit	02.12.22	Caritas/Ukraine	500,00 €
		Spende an Glücksritter steht noch aus	
Weihnachtsbasar* 2022	02.01.23	Caritas/Ukraine/Afrika	2.000,00 €
			<b>6.760,00 €</b>

\*im Erlös sind 162 Euro der Weinprobe nach der Mitgliederversammlung enthalten

Durch Spenden wurden in Form einer Mitgliedschaft ebenfalls finanziert:

Förderverein Seniorenzentrum (12,00 €)

Museumsfreunde (12,00 €)

FÖ Marienkapelle (10,00 €)

Förderverein Kolpingjugend (12,00 €)

### Alterstatistik

0–13	14–17	18–22	23–29	30–39	40–49
6	6	6	17	21	32
50–59	60–69	70–79	80–89	90–99	317 per 31.12.2022
72	60	50	43	4	

#### Kolpingsfamilie St. Mauritius Kärlich e.V.

c/o Christian Reif

Waldstraße 31a

56218 Mülheim-Kärlich

Telefon 02630 956915

(Christian Reif, Öffentlichkeitsarbeit)

oder Telefon 02630 3583

(Astrid Schmidt, Schriftführerin)

oeffentlichkeitsarbeit@kolping-kaerlich.de

[www.kolping-kaerlich.de](http://www.kolping-kaerlich.de)

[www.facebook.com/kolpingkaerlich](https://www.facebook.com/kolpingkaerlich)

Quelle: Kolpingwerk Deutschland

# 2022

## Jahresbericht

der Kolpingsfamilie St. Mauritius Kärlich e.V.



# Kolping

Kolpingsfamilie  
Kärlich

# Übersicht 2022

## Mitglieder:

317 (Stand: 31.12.2022)

## Verstorben:

Toni Diewald, Norbert Kohns, Edgar Enzel, Barbara Flöck, Henriette Böhm, Ilse Völker

## Austritt:

6 Personen

## Eintritt:

1 Person

## Jubilare:

*25 Jahre:*  
Else Baulig  
Elise Hoffmann  
Horst Frank

## *40 Jahre:*

Martin Gräf  
Ralf Gräf  
Angelika Mann  
Hans Andernach  
Elfriede Andernach  
Hermann Hillesheim  
Hildegard Hillesheim  
Manfred Schmitz  
Maria Schmitz  
Enhilde Kühchen  
Edith Färber  
Hans-Werner Färber

## *50 Jahre:*

Jutta Mattlener  
Beate Zils  
Angela Emmerich  
Anton Heck  
Hedwig Geyer  
Helmut Zils  
Brigitte Mathias

## Katholische Erwachsenenbildung:

Zwei Veranstaltungen

## Theatergruppe:

Von Mai bis Juni wurde das Stück „Endlich allein“, eine Boulevardkomödie von Lawrence Roman, aufgeführt. Aufgrund der Corona-Pandemie wurde die Bestuhlung stark reduziert und die Aufführungen fanden ca. zwei Monate später als üblich statt.

## Junge Familien/Frauenzimmer/Gruppen-übergreifend:

Wir unternahmen eine Maiwanderung über den Streuobstwiesenweg

## Senioren

Die Seniorengruppe genoss eine Weinprobe im Kloster Marienthal, besuchte den Zoo in Neuwied sowie die Firma Tomra, veranstaltete Geschichten in Mundart und besuchte eine Aufführung der Mülheimer Märchenspieler.

## Pianoforte:

Nach dem Angriff Russlands auf die Ukraine hat die Kolpingsfamilie Kärlich sonntägliche Friedensgebete ins Leben gerufen. Mit Liedern, Gedanken und Gebeten setzten Claudia und Torsten Schambortski zusammen mit Jennifer Becker und dem Vorstand der Kolpingsfamilie ein Zeichen für Frieden und Versöhnung. Wir konnten 1000 € an Spenden für die betroffenen Menschen in der Ukraine zur Verfügung stellen. Ein Friedensgebet konnte von unserem Chor pianoforte mitgestaltet werden – der erste gemeinsame öffentliche Auftritt nach 2,5 Jahren.

Im Mai konnte der Chorleiter den 3. Platz beim SILA-Award des Chorverbandes Rheinland-Pfalz entgegennehmen. Außerdem wurden Ilse Glitt, Marion Schaust Lay, Christine Kamp, Ralf Böhm, Thomas Oehring und Claudia Schambortski für 25 Jahre aktives Singen vom Chorverband geehrt. Ein Highlight war in diesem Jahr der Workshop mit Jan Bürger, Mitglied der bekannten A-cappella-Gruppe Maybebop.

Unter dem Motto „Mülheim-Kärlich singt und klingt – zum Tag der Deutschen Einheit“ gestaltete pianoforte am 3. Oktober eine Feierstunde,

in der die Erinnerung an den Mauerfall im Mittelpunkt stand. Neben Texten und Gedanken zu den Themen „Freiheit - Einheit - Hoffnung“ entstand durch das gemeinsame Singen eine musikalische Verbindung zwischen den 40 Sängerinnen und dem Publikum. Die gesammelten Spenden in Höhe von 1000 € gehen zu gleichen Teilen an Caritas International und die Bürgerinitiative Glücksritter“ vor Ort.

Am 8. Oktober gestalteten wir gemeinsam mit Jugendpfarrer Dominic Lück den Firmgottesdienst in St. Stephan in Andernach. Im Dezember waren wir zu Gast im Andernacher Mariendom beim Gottesdienst für verwaiste Eltern. Dort konnten wir auch unsere neue CD „Best of pianoforte“ vorstellen.

## Kolpingjugend:

Gestaltung der Betstunde an Gründonnerstag und Mithilfe bei der Frühjahrsaktion im Pfarrgarten.

## Tradition und Glaube:

Mit den gut besuchten Friedensgebeten in der Fastenzeit haben wir versucht, der schrecklichen Entwicklung in der Ukraine zu gedenken und dem Gefühl entgegenzuwirken, abgesehen von humanitären Hilfsmaßnahmen, tatenlos zuzuschauen zu müssen.

Ein weiteres Friedensgebet fand im Sommer unter Mitwirkung von pianoforte statt.

In der Nacht zum Karfreitag wurden zwei Wachstunden abgehalten, sowie jeweils eine weitere Wachstunde von der Kolpingjugend mit den Messdienern und vom Kolpingvorstand gestaltet.

Unsere Generalversammlung fand im September 2022 statt. Hier wurde der gesamte Vorstand neu gewählt. Die meisten Vorstandsmitglieder erklärten sich bereit, ihr Amt weiterzuführen. Anschließend fand eine humorvolle Weinprobe statt.

Wir nahmen am Kirmesumzug teil.

Neu war die musikalische Gestaltung einer Gedenkstunde zum 3. Oktober durch pianoforte. Auch die traditionelle Wallfahrt auf den Karmelenberg konnte wieder stattfinden.

## Adventsfenster:

Wie in den Vorjahren erfreuten 24 Adventsfenster die Spaziergänger. An einem Adventswochenende konnte bei einem Umtrunk mit Glühwein und Verpflegung einer Geschichte gelauscht werden. Mit musikalischer Begleitung wurden Weihnachtslieder gesungen und nach langer Coronapause die Geselligkeit gepflegt.

Zwei Familien aus unserer Kolpingsfamilie haben die „alternative Krippe“ der neuen „Heilig Geist Pfarrei“ im Pfarrzentrum aufgebaut.

## Basar:

Der Basar fand 2022 zum ersten Mal seit vielen Jahren wieder im Pfarrsaal statt und wurde sehr gut angenommen. Ein Weinstand im Außenbereich erfreute sich großer Beliebtheit. Für den Verkauf wurden wieder Adventskränze gebunden.

## Dank

Unsere Mitglieder erhielten zwei Kolping-Informationen. Auch auf der Homepage und auf Facebook wurden Termine und Veranstaltungen veröffentlicht und durch die abgedruckten Berichte Einblicke in unsere Aktivitäten gegeben.

Wir danken allen Mitgliedern und Freunden, die zu einer lebendigen Kolpinggemeinschaft und zum Gelingen unseres Programms und unserer Aktionen beigetragen haben.

Dank auch allen Medien, die auf Kolping aufmerksam gemacht haben, den Firmen, die uns unterstützt haben, der Stadt Mülheim-Kärlich, der Verbandsgemeinde Weißenthurm, der Sparkasse Koblenz, der Volksbank RheinAhrEifel eG für ihre Zuwendungen sowie der Pfarrgemeinde für die Überlassung des Pfarrsaales für unsere Veranstaltungen.



TREU KOLPING Astrid Schmidt  
Kärlich, Juli 2023